



5eme Dimanche CARÊME le 26 mars 2023 - Cycle A

SORS



MARCHE ENCORE

AMBIANCE

Jérusalem en vue, plus proche, pour faire le chemin avec Toi, pour et avec ton peuple.

Les amis ne sont pas encore présents. Jésus arrive, il se rend présent dans l'amitié concrète, à Béthanie, dans la maison. Retourner en Judée et être avec elles, Marthe et Marie, pleurer ensemble, exprimer des sentiments. Marcher ouvertement et en toute sécurité, accompagnés par la lumière rayonnante du jour nouveau.

Lazare, sors ! L'Esprit est à l'œuvre, chez ceux qui continuent à faire confiance. Tout a un sens, tout s'emboîte, Dieu est dans chaque situation, en chacun de nous. Dans le silence apparent, la présence inonde tout. Crois-tu ?

"Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra.

Si tu crois, tu vis. Je crois en Toi, Seigneur.

CHANT. LÁZARO – Colegio Mayor Kentenich

<https://www.youtube.com/watch?v=EHTZms63iqo>

EVANGILE – Jean 11, 3-7.17.20-27.34-45 (lecture brève)

« En ce temps-là, Marthe et Marie, les deux sœurs de Lazare, envoyèrent dire à Jésus : « Seigneur, celui que tu aimes est malade. » En apprenant cela, Jésus dit : « Cette maladie ne conduit pas à la mort, elle est pour la gloire de Dieu, afin que par elle le Fils de Dieu soit glorifié. » Jésus aimait Marthe et sa sœur, ainsi que Lazare. Quand il apprit que celui-ci était malade, il demeura deux jours encore à l'endroit où il se trouvait. Puis, après cela, il dit aux disciples : « Revenons en Judée. » À son arrivée, Jésus trouva Lazare au tombeau depuis quatre jours déjà. Lorsque Marthe apprit l'arrivée de Jésus, elle partit à sa rencontre, tandis que Marie restait assise à la maison. Marthe dit à Jésus : « Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort.

Mais maintenant encore, je le sais, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera. » Jésus lui dit : « Ton frère ressuscitera. » Marthe reprit : « Je sais qu'il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. » Jésus lui dit : « Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra ; quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » Elle répondit : « Oui, Seigneur, je le crois : tu es le Christ, le Fils de Dieu, tu es celui qui viens dans le monde. » Jésus, en son esprit, fut saisi d'émotion, il fut bouleversé, et il demanda : « Où l'avez-vous déposé ? » Ils lui répondirent : « Seigneur, viens, et vois. » Alors Jésus se mit à pleurer. Les Juifs disaient : « Voyez comme il l'aimait ! » Mais certains d'entre eux dirent : « Lui qui a ouvert les yeux de l'aveugle, ne pouvait-il pas empêcher Lazare de mourir ? » Jésus, repris par l'émotion, arriva au tombeau. C'était une grotte fermée par une pierre. Jésus dit : « Enlevez la pierre. » Marthe, la sœur du défunt, lui dit : « Seigneur, il sent déjà ; c'est le quatrième jour qu'il est là. » Alors Jésus dit à Marthe : « Ne te l'ai-je pas dit ? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. » On enleva donc la pierre. Alors Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, je te rends grâce parce que tu m'as exaucé. Je le savais bien, moi, que tu m'exauces toujours ; mais je le dis à cause de la foule qui m'entoure, afin qu'ils croient que c'est toi qui m'as envoyé. » Après cela, il cria d'une voix forte : « Lazare, viens dehors ! » Et le mort sortit, les pieds et les mains liés par des bandelettes, le visage enveloppé d'un suaire. Jésus leur dit : « Déliez-le, et laissez-le aller. » Beaucoup de Juifs, qui étaient venus auprès de Marie et avaient donc vu ce que Jésus avait fait, crurent en lui. »

Approfondissons l'évangile

Nous avons pris l'habitude d'appeler ce passage « la résurrection de Lazare », mais, soyons francs, ce n'est pas le terme qui convient ; quand nous proclamons « Je crois à la résurrection des morts et à la vie éternelle », il s'agit de bien autre chose. La mort de Lazare n'a été qu'une parenthèse en quelque sorte dans sa vie terrestre ; sa vie après le miracle de Jésus a repris son cours ordinaire. Mais alors, du coup, on peut se demander à quoi bon

ce miracle ? C'est Saint Jean qui répond à notre question ; il nous dit c'est un signe très important : Jésus s'est manifesté là comme celui en qui nous avons la vie sans fin et en qui nous pouvons croire, c'est-à-dire sur qui nous pouvons miser notre vie. Et d'ailleurs, les grands prêtres et les Pharisiens ne s'y sont pas trompés : d'après Saint Jean, trop de gens se mirent à croire en Jésus à la suite de la résurrection de Lazare, et c'est là qu'ils décidèrent de le faire mourir.

Revenons au récit du « réveil de Lazare » : seulement deux remarques : **Première remarque** : pour Jésus, la seule chose qui compte, c'est la gloire de Dieu ; mais pour voir la gloire de Dieu, il faut croire (« Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu » dit-il à Marthe). Dès le début du récit, alors qu'on vient d'annoncer à Jésus « Seigneur, celui que tu aimes est malade », il dit à ses disciples : « cette maladie ne conduit pas à la mort, elle est pour la gloire de Dieu », c'est-à-dire la révélation du mystère de Dieu. Non pas que la manifestation de la gloire de Dieu soit une récompense pour bien-pensants ou bien-croyants ; mais quand nous ne sommes pas dans une attitude de foi, tout se passe comme si nous laissons notre regard s'obscurcir par le soupçon, la méfiance, c'est comme si nous ne voyons plus la lumière. La foi, par contre, nous ouvre les yeux, elle fait sauter ce bandeau de la méfiance que nous avons mis sur nos yeux.

Deuxième remarque : la foi en la résurrection franchit là sa dernière étape : n'est affirmée très clairement qu'au deuxième siècle avant Jésus-Christ. Et, à l'époque du Christ, elle n'est même pas encore admise par tout le monde ; Marthe et Marie, elles, font visiblement partie des gens qui y croient ; mais il s'agit encore d'une résurrection pour le dernier jour ; quand Jésus dit à Marthe « Ton frère ressuscitera », Marthe répond : « Je sais qu'il ressuscitera au dernier jour, à la résurrection ». Jésus rectifie et parle au présent : « Moi, je suis la résurrection et la vie... Tout homme qui vit et croit en moi ne mourra jamais... Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra. » A l'entendre, on a bien l'impression que la Résurrection, c'est pour tout de suite. « Je suis la résurrection et la vie » : cela veut dire que la mort **au sens de séparation de Dieu n'existe plus**, elle est vaincue dans la Résurrection du Christ. Avec Paul les croyants peuvent dire « Mort, où est ta victoire ? » **Non, rien désormais ne nous séparera de l'amour du Christ, même pas la mort.**

Des pistes pour la prière

- Où expérimentes-tu que tu es endormie ? La société où tu habites, où a-t-elle besoin de se réveiller ?
- Qu'elle est la vie que tu trouves en Jésus-Christ ? Quelle vie offre le Christ à la réalité qui t'entoure ?
- Quelle résurrection pouvons-nous offrir à ceux qui sont près de nous, à partir de cette expérience ?

MUSIQUE AMBIENCE. PRAYER 2 – JAMI SIEBER

<https://www.youtube.com/watch?v=AX0dPitZwAM>

MARCHER À LA LUMIÈRE

La maison, l'espace de
récupération.
Les amis qu'ils sont.
Pitié et amitié.
Partageant notre douleur,
la perte, l'absence.
Retrouver la plénitude de la vie.
Sortir, te retrouver.
Marcher dans la lumière,
tracer un chemin,
y retourner,
être avec ceux qui souffrent,
partager leur douleur,
savourer l'instant,
se souvenir de ce que nous
avons vécu.
L'amitié n'oublie pas.
Ils sont, parce qu'ils étaient
et continueront à l'être.
Marcher dans la lumière,
montre l'éternel,
s'accrocher à la vie.

ce qui est dans l'éternel.
Marcher dans la lumière,
redonner un sens,
des vies qui se sont rencontrées,
dans ces espaces solides ;
de tendresse et des gestes vécus,
dans des moment de douceur.
Marcher dans la lumière,
dans le concret et l'abstrait,
dans la parole et dans la nuit,
dans la parole et dans le silence,
dans l'environnement sûr
et celui qui y grandit,
dans le regard et le geste,
dans le pas et le chemin.
Marcher dans la lumière
être expression de ce jour
dans lequel nous étions,
sommes et serons.
Marcher dans la lumière
de la vie.
Croire en toi.

LÁZARO – María José Bravo

<https://www.youtube.com/watch?v=5Gq6uK4ozjY>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 -
ZARAGOZA (España) www.chcsa.org

